



D. O. M.
EL ILMO. SEÑOR

D. Francisco Climent y Sebastián

Director-proprietario de los talleres de «La Maquinista Valenciana»; Doctor en Ciencias; Perito mecánico; Socio fundador de las Escuelas de Artesanos; Caballero de la Real Orden de Isabel la Católica, etc., etc.

Falleció ayer, a las seis de la tarde

— A LOS 65 AÑOS DE EDAD —

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

Su director espiritual: sus desconsolados viuda doña Filomena Taléns Bellido, hijos D. Enrique y D. José, hijos políticos, nietos y abuelos testamentarios tienen el sentimiento de participar a sus demás parientes y amigos tan irreparable pérdida, y les ruegan la asistencia a la misa de «corpore insepulto» que en sufragio de su alma se celebrará hoy, a las diez, en la parroquial iglesia de San Agustín, y a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las seis de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Buenavista, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo; por lo que quedarán agradecidos. Mañana y ocho días siguientes, a las siete de la tarde, se rezará en dicha iglesia parroquial el Santo Rosario, a intención del finado.

No se reparten esquelas.

Se súplica no asistan coches

PARA «EL PUEBLO»

La situación:

FRANCIA E ITALIA.—Las dos naciones han festejado en el Trocadero, al mismo tiempo que el aniversario de Solferino, la revancha de la voluntad popular sobre las combinaciones de la diplomacia. Las hermanas latinas vuelven a encontrarse unidas como en 1859 para la defensa del derecho contra la tiranía de los pueblos conquistadores y expoliadores. Los discursos pronunciados en esta ocasión, han difundido la solidaridad y la unanimidad de estas dos naciones en esta guerra que mantienen en un idéntico amor por la libertad de todas las demás. Los señores Tittoni y Deschanel, como los demás oradores, han proclamado en el más elevado tono la resolución de ir hasta el fin, para que, según las palabras mismas del representante de Italia, «la paz conquistada por la victoria, no sea una paz sino la paz, la paz mezclada con gérmenes de posibles guerras futuras, la paz edificada sólidamente sobre los principios de las nacionalidades y de justicia internacional».

Así se expresa el importante periódico parisino «Le Temps», cuando dice que el Sr. Tittoni ha aportado una preciosa contribución al edificio de las pruebas de la arteria germánica y de la falsedad de su alegación, sin cesar repetida al otro lado del Rin, acerca de que esta guerra fué impuesta a Alemania, que de ningún modo la quería. Tittoni ha demostrado también la inandad de ese lugar común que pretende explicar la guerra como un fatal resultado de la competencia comercial entre Alemania y el imperio británico. La guerra, en efecto, ha surgido precisamente al siguiente día de la conclusión de una serie de convenciones regulando las rivalidades económicas entre los beligerantes de hoy; el acuerdo con Francia sobre Marruecos, el acuerdo con Rusia sobre los ferrocarriles de Persia, y el acuerdo entre Inglaterra y Francia sobre el ferrocarril de Bagdad y las vías ferroviarias del Asia Menor, al que no faltaba ya más que la adhesión de Turquía.

Esta enumeración de tratados—añade «Le Temps»—tomados por manifestaciones de un sincero deseo de los imperios del Centro en resolver sus diferencias por las vías pacíficas, da más relieve a la duplicidad de la diplomacia austro-alemana, que parece engañar al adversario brindándole gestos de paz, mientras aumenta su armamento sin levantar sospechas. Desde el año 1912, se ve acentuar el programa de expansión territorial germánica en Oriente, programa que se hallaba en contradicción absoluta con el de Italia, que el señor Tittoni expuso en calidad de ministro de Estado en la Cámara italiana en 1898. «La obra de Italia—decía—tiene al bienestar de los eslavos, de los helenos, de los romanos, de todas las nacionalidades que pueblan la península balcánica. Una sola cosa nos entristece:

sus sangrientas luchas; una sola cosa deseamos sinceramente: su concordia y su progreso.» Lo mismo Tittoni que el marqués de San Giuliano, se inspiraron en el principio de equilibrio y de independencia de los Balcanes, cuando negaron su consentimiento a los proyectos de agresión austriaca contra Serbia. La derrota de Turquía, había trastornado los planes austro-alemanes. Viena y Berlín, intentaron restablecer la situación en su favor. Fue solicitada la adhesión de Italia a un programa, otorgando garantías positivas al engrandecimiento de Serbia. Estas negociaciones no tuvieron consecuencias, y la diplomacia austro-alemana impulsó a Bulgaria en las aventuras cuyas consecuencias pesan tan gravemente sobre la política del reino. La paz de Bucarest, cierra a las ambiciones germánicas los caminos de Oriente. Desde este momento, no se piensa en Viena y Berlín más que en abrirlos mediante un golpe de fuerza. Italia, que examina la alianza como una garantía de paz, la practicaba inspirada en estas inclinaciones y mantenía al mismo tiempo una leal amistad con Francia e Inglaterra; no podía por lo tanto asociarse a una concepción de aquel género.

El discurso del Sr. Tittoni, que es una página de Historia, acaba de demostrar la continuidad de la política agresiva de Austria-Hungría. El embajador de Italia ha completado la serie de documentos ya conocidos por la lectura de los despachos relativos al ataque que en Abril de 1913, antes de la decisión de las potencias de ocupar Escutari, se proyectaba contra Montenegro. Tittoni ha dirigido la política exterior de su nación durante seis años, de 1903 a 1909, y el ministro de Negocios Extranjeros italiano, le consulta frecuentemente su criterio. Italia no podía admitir la empresa de la ocupación de Montenegro, del mismo modo que no había admitido la ocupación de Serbia. Tittoni respondió que, si Austria, turbada de cualquier modo el equilibrio del Adriático, la Triple Alianza cesaría de existir.

En la fiesta del Trocadero, ha añadido Tittoni: «No fueron, pues, nuestros avisos los que faltaron a Austria; fué, por su parte, la falta de buena voluntad.» La brutal agresión de Austria contra Serbia, constituía una ofensa al espíritu y a la letra de la Alianza, de la que podía decirse que después de esta agresión, había dejado de ser.

En la patriótica ceremonia del Trocadero, se rindió un justo homenaje a todos los que fueron artesanos en la obra de fusión latina. No fué solamente la alianza fraternal la que fué celebrada entre Francia e Italia. Fué como el juramento entre estos dos pueblos, de pelear en la demanda hasta que su nombre quede borrado en los fastos del porvenir ó salvar para una viviente é imperecedera inmortalidad nuestra raza y nuestra civilización.

X. X.

De París:

COSAS DE ESPAÑA

El Gobierno español ha descubierto, no la macratura del círculo, pero sí algo parecido al famoso hueso de Colón. Vanamente, por espacio de largos años, cuantos han pasado por el poder buscaron la manera de ahogar la expresión del pensamiento nacional, y unas veces lo lograron en las armas, otras en las reuniones públicas, a veces en el texto de los discursos pronunciados por quienes, emulando un pasaje bíblico, vendieron cochinamente a sus hermanos por un plato de carne. Pero no se había llegado a lo que ahora.

Yo no sé que unas Cortes constituyentes han derogado la Constitución que debiera regir España; yo no sé que las Cortes ordinarias hayan votado ley alguna que me me los derechos que tal Constitución concede en cuanto a la libre emisión del pensamiento hablado ó escrito se refiere; yo no sé que la disposición que lleva a conocimiento del público español acompañada de un bozal. Pero ha debido ocurrir todo eso, sino que, como me hallo a una gran distancia, no he podido enterarme. Pretender, con pretexto de neutralidad, que se proclame públicamente, como mejor lo entenderá, sus simpatías ó antipatías, es una labor de pura cepa jesuítica, llámese como se quiera el caltre que tal cosa concierne. El Gobierno podrá ser neutral, si eso le place, pero yo, ciudadano español, ni «puedo» ni «quiero» serlo, ni «puedo» ni «quiero» callar mis opiniones, ni «puedo» ni «quiero» tolerar que la ley me ampara, que un «mandatario» me se suba a la parrá para decirme: «De esto no se habla». ¿Cómo que no? ¿Quién le ha dado a usted vela en este entuerto? ¿Puede usted, si acaso, y para evitar que se altere el espíritu de la declaración de neutralidad, prohibir que se ataque a uno de los beligerantes, como en el orden interior, prohibiéndole que se ataque al rey; pero no puede

nadie, «nadie», prohibir que yo levante mi voz en favor de quien se me antoje, como no hay ley que me prohiba hacer el elogio de la República, aun cuando sea una nación regida por todos los reyes de la baraja. ¿Qué es eso? Yo no sé cuándo vamos a terminar de una vez con estas «artuferías». De modo que, se me permite expresar mi opinión literaria, artística, religiosa, haciendo el elogio de los autores de mi predilección, y añadir cuantos no son de mi agrado, y se me va a prohibir que, en el orden político, en el orden del derecho, en el orden de la justicia, diga quién es, a mi juicio, el que los representa, y el que merece nuestra simpatía y nuestra ayuda? No, eso no puede ser; la energía de la nación debe manifestarse, en todas ocasiones; el pensamiento nacional, debe expresarse claro y definido. Una nación, como entidad, puede declararse neutral; un individuo, no. Una nación podrá no intervenir, porque representa una multitud de voluntades y opiniones heterogéneas, pero un individuo «puede» y «debe» expresar sus simpatías. Si sus palabras hallan eco, ¿quién será el imbécil que no reconozca en ello la eficacia de su argumentación? No se sigue a los hombres, sino a las ideas. Quien expone una idea justa, tendrá tras de sí el asentimiento, la aprobación y la ayuda de todos los hombres justos. ¿Quién va a impedirlo? ¿Quién puede?

El Gobierno español «quiere» poder. El Gobierno español tiene miedo a la opinión. El Gobierno español pretende ahogar la vida del pensamiento nacional por complacer a unos ó a otros. Y lo que hace, es alterar esa misma neutralidad. Desde el momento que no se me deja proclamar mis simpatías por uno de los beligerantes, se favorece al otro. Y el otro, en esta ocasión, es el espíritu absolutista, reaccionario, clerical, «antiespañol», que pretende, y lo consigue, amordazar el pensamiento nacional y convertir la vida española en un yermo limitado por dos espantajos a guisa de mojones: a la entrada, un decreto; a la salida, Belmonte. Y en el centro, sumisos, padeciendo tranquilamente la prosa oficial, un rebaño de bo-

rregos cuya lana quiere conservarse para el próximo esquileo electoral.

¿Cuándo será la hora que un perro hidrófobo, con hidrofobia fulminante, empiece a dar dentelladas en ese rebaño, y sueltos, furiosos todos los corderos, cambien sus balidos por imprecaciones y sus testas en catapultas? ¡Ah, ese día, qué volteretas van a dar las «admirabilidades» nacionales!

M. GARCIA RUEDA.

UNIÓN REPUBLICANA

UNA PROTESTA

Reunida la Junta Municipal del Partido de Unión Republicana de Valencia, para examinar los hechos acaecidos en Barcelona a la llegada del Sr. Blasco Ibáñez, acordóse dirigir la siguiente razonada protesta:

«Sr. Presidente de la Junta Municipal del Partido Radical Español de Barcelona:

Muy señor mío y correligionario: La Junta Municipal del partido de Unión Republicana de Valencia, en sesión celebrada el día 26 de Junio, después de amplia deliberación acerca del viaje del Sr. Blasco Ibáñez a Barcelona, y de la protesta que fué objeto por parte de los reaccionarios, adoptó los siguientes acuerdos que debo comunicar a usted.

Primero: Dado el carácter de la invitación dirigida al insigne escritor, ajeno a todo interés de partido, jamás podía sospechar el señor Blasco Ibáñez que ninguna organización republicana de la ciudad, condal tratase de aprovechar su estancia en Barcelona para otros fines que los que significasen adhesión y solidaridad con la causa de los Aliados. Si otra finalidad ú otro estímulo de mortificación para algún grupo ó partido republicano barcelonés hubiese descubierto el Sr. Blasco Ibáñez, se hubiese apresurado sin duda de ningún género a declinar la invitación. Fué, a Barcelona, para tomar parte en cuantos actos en favor de Francia se organizaran; y si el Partido Radical Español hubiese juzgado necesaria la presencia del eminente novelista en el seno de ese mismo partido en homenaje a las naciones aliadas, Blasco Ibáñez hubiese prestado el concurso de su palabra y de su acción con la misma solicitud que lo hizo al ser invitado por «La Publicidad» e «Iberia». Acudió, pues, al llamamiento, sin ningún interés partidista y convencido de que su presencia no podía, ser interpretada en sentido de hostilidad para ninguna agrupación de las izquierdas.

Segundo: Ha chocado a la Unión Republicana de Valencia, el silencio observado por el órgano de la política del Sr. Lerroux, «El Progreso», durante los días que precedieron a la llegada del Sr. Blasco Ibáñez a Barcelona. Consta a España entera, que los jaimistas de la ciudad condal organizaban una protesta contra el insigne republicano. El «Correo Catalán», durante algunos días, falseando el sentido del viaje del Sr. Blasco Ibáñez, publicó un sinnúmero de sueltos injuriosos y provocadores, y hacía un llamamiento a todos los jaimistas para que acudiesen al muelle en que había de desembarcar aquél. Contra estas maquinaciones y amenazas de los reaccionarios y de los germanófilos, «El Progreso» no ha opuesto las resistencias de la solidaridad debida y abandonó la defensa de Blasco Ibáñez en la Prensa y en la calle; tanto más cuanto que el eximio escritor no podía ni debía ir consignado a la guardia civil, sino al corazón de los republicanos valerosos. Así lo entendieron los radicales valencianos que acudieron al señor Lerroux, como lo entendieron el Partido Radical Conjunctionista y todos los hombres de las izquierdas valencianas. Partió de la Prensa reaccionaria el insulto contra el Sr. Blasco y el reto en idénticos términos que lo hizo después «El Correo Catalán»; y sin más estímulos que los que la solidaridad impone, Valencia se vió libre, a la llegada del Sr. Blasco Ibáñez, de toda protesta deshonrosa que hubiera podido dar a la república. Francia la idea de que la mayoría de la opinión valenciana estuviese divorciada de la sublime causa que aquélla defiende en los campos de batalla. Y esta misma solidaridad se hubiese realizado alrededor de la persona del Sr. Lerroux, de otro repúblico que nos hubiese visitado, o cualquiera que hubiese sido su filiación y la de la agrupación que hubiese tomado la iniciativa.

Tercero: Por todas estas razones y otras que sin duda pesan dolorosamente en el ánimo de todos los republicanos españoles, ante el número de sueltos injuriosos a todos los jaimistas de Barcelona, baldón que pudo y debió ser evitado con la intervención inexcusable de los radicales, en vista de los riesgos que corría la persona del Sr. Blasco Ibáñez, la Junta Municipal del Partido de Unión Republicana de Valencia dirige a la Junta Municipal del Partido Radical Español de Barcelona, su más firme protesta contra la indignidad de que han dejado los correligionarios del Sr. Lerroux en la ciudad condal a uno de los más ilustres repúblicos de España, digno, por todas circunstancias, del apoyo leal y generoso de las agrupaciones avanzadas todas, cualquiera que sea la razón política que las mueva.—El presidente, José Mira.

Las izquierdas ante el Gobierno

El doctor Gil y Morte, jefe del partido reformista de nuestra provincia, expidió ayer el siguiente despacho telegráfico:

«Madrid.—Melquiades Alvarez. Junta Municipal reformista reitera incondicional adhesión y protesta virilmente contra conducta del Gobierno, conculcador sistemático derecho de ciudadanía.»

Victimas como hemos sido del arbitrio é intolerable proceder del Gobierno, oportunamente expresamos nuestra opinión acerca de tales atropellos a los principios constitucionales. Nos satisface, desde luego, la actitud adoptada por los partidos republicanos, socialista, reformista, liberal y democrático, de todos, en fin, los que genéricamente ostentan el título de liberales. Es una verdadera vergüenza cuanto viene haciendo el Gobierno; el escarnio de que, por parte de los gobernantes, es objeto la Constitución, amparadora de los derechos de ciudadanía. Y el escarnio sube de punto si se tiene en cuenta que ese proceder, cínicamente reaccionario, no se aplica por igual a todos los ciudadanos; pues se ha consentido a los carlistas lo que a los republicanos les fué prohibido. La torpeza del Gobierno llega a tal extremo, que hasta dentro de los partidos avanzados ha hecho patente su contradictoria conducta. Mientras en Valencia se suspende un mitin para protestar contra la actitud del Gobierno, los celebran los socialistas de Madrid y los republicanos de Barcelona. Aun ayer el jefe del Gobierno anunciaba que no hay que prohibir actos, en los

cuales no se hable de la guerra; esto es, actos como el mitin prohibido en Valencia.

¿Es eso realmente un Gobierno ó una agrupación de señores que juegan a su antojo con los derechos de ciudadanía?

Ha llegado el momento de que las izquierdas demuestren que no es posible la repetición de los hechos bochornosos de 1909, en los cuales sus coautores no pocos de los actuales ministros; y complíce todos ellos. Tolerar tales desahucos sería vileza, demostración evidente de nuestra impotencia ó falta de dignidad.

Para la campaña, enérgica y sincera, que han iniciado los jefes de los partidos liberales en la reciente reunión, cuéntese con el decidido concurso del partido de Unión Republicana de Valencia y su provincia.

Como se pintan los mismos alemanes

La confesión de un soldado bávaro

Un llamado Johann Wenger, de la guardia bávara ha dirigido, el 16 de Marzo de 1915 a una señorita ó señora Margareta Mayer, la siguiente carta que debe haber producido admiración en Alemania. El periódico «L'Illustration», publica el autógrafo:

«Querida Gretel Mayer:

«Os envío un pequeño «liebesgaben» (regalo amoroso). Así tendrá usted un bello recuerdo de un guerrero alemán, que, desde el comienzo de la campaña, ha tomado parte en todo y que ha matado tantos franceses a tiros y a bayonetas, de los que no se han librado ni las mujeres.

Mi querida Gretel: en cinco minutos he atravesado siete mujeres y cuatro muchachas en el combate de Batowille (debe referirse a la lucha en Badonvillers). Nos hemos batido allí, casa por casa, y estas mujeres han disparado sobre nosotros con revólvers. También agredieron al capitán. Este me ordenó que las matase a todas, y así lo hice, pero no a tiros, sino a bayonetas: así maté esta pira de cerdas, que son peores que los hombres...»

¡Y el monstruo termina su carta enviando besos a su Gretel!

PENSAMIENTOS

Una consipación europea ha tejido a nuestro alrededor, un ensarte de mentiras y de calumnias. Nosotros somos verdicos; nuestras características son la dulzura, el amor a la humanidad, la conciencia, las virtudes cristianas. En un mundo de maldades, nosotros representamos el amor y Dios está con nosotros.

LASSON

29 Septiembre de 1914.

La angustia, la miseria de la guerra debe constituir el peso horrible que debemos descargar sobre el Estado enemigo, de tal modo que se sienta aplastado, aniquilado. La necesidad de estas violencias resulta de la idea misma de la guerra nacional.

GENERAL von HARTMANN.

Horas de Madrid.

El agradador

Decididamente, el Sr. Dato tiene mala suerte. El terrible fiasco del empréstito célebre le obligó a plantear la crisis, y no bien resolvió a su favor el tal conflicto, cuando ya todo el mundo le combate más que antes; sin embargo, el Sr. Dato sólo pretendió siempre complacer a todo el mundo. ¿Por qué se le combate, entonces?...

Si el Sr. Dato, en lugar de dedicarse a la política, hiciese una frívola vida de sociedad, resultaría imprescindible en los salones de buen tono. Se trata de un hombre elegante, mundano y espiritual, que para cada interlocutor tiene una sonrisa, una galantería para cada gesto femenino y una esperanza para cada petición: encanta a sus amigos, le adoran las aristócratas maduras y consuela con una frase a los necesitados, a quienes no ha de socorrer de un modo más tangible. Como veis, es un verdadero estuche. Pero el Sr. Dato ¡ay! cultiva la política, y sus amables cualidades, que en cualquier otro ambiente alcanzarían tanto éxito, en el ambiente en que se mueve ahora no le sirven de nada.

Va el hecho de admitir el Poder a raíz de no quererlo el Sr. Maura, le enemistó «sino factor» con su antiguo jefe, restándole una minoría del partido conservador; vino luego la gran guerra europea, siendo unánimes en España los anhelos de neutralidad, y el señor Dato, deseoso de realizar estos anhelos, se puso tan neutral, que nadie pudo resistirle, impugnanado izquierdas y derechas por haber extremado la medida; por último, proyectó su Gobierno un empréstito que, según él, dejaría satisfecha a la nación entera, y a la hora de cubrirlo, el empréstito se tomó en un fracaso enorme; hoy, tras la reaffirmación de la regia confianza, sin que aún tuviera tiempo material de rectificar el Sr. Dato sus procedimientos, supiniendo que piense rectificarlos, están a su alrededor protestas de unos y otros.

Y es que el defecto del simpático Sr. Dato consiste en el prurito que le caracteriza de no disgustar a nadie. Agradador de todos los Segismundos, ha conseguido al fin que a ningún Segismundo le agrade esa postura complaciente. Es natural. Para no oír censuras, desde que es presidente del Consejo el Sr. Dato no hizo nada, absolutamente nada, y dejándolo como estaba todo—todo estaba lo peor posible—logró que, en vez de censurarse un bando mientras el opuesto le aplaudía, le censurasen con razón los bandos más opuestos.

He aquí como el exceso de amabilidad por parte de un gobernante tan maléfico ha convertido a España en el cadáver de sí propia. La paz con que gobierna el Sr. Dato es la paz de los sepulcros. Y el país quiere vivir, aunque sea sin paz.

Germán GOMEZ DE LA MATA.

PARA MAÑANA

Mi viaje al frente de batalla

por Vicente Blasco Ibáñez

ECOS

Exportación de nuestros productos a Rusia

El vicecónsul de Rusia en esta capital nos ruega la publicación de las siguientes líneas, de indudable interés para industriales, comerciantes y exportadores, y accedemos al ruego con el mayor gusto:

«La Cámara rusa para la exportación invita a los comerciantes españoles que deseen entrar en relaciones directas con Rusia, que se dirijan sin pérdida de tiempo a sus oficinas (Petrograd-Nowki, 92). La retirada de los negociantes y sobre todo de los intermediarios alemanes en Rusia, ha creado una situación nueva, de la cual pueden sacar grandes beneficios aquellos.»

Los negociantes españoles que tuviesen deseos de entrar en relaciones comerciales con Rusia, deberán mandar muestras de su mercancía, que quedarán expuestas en la «Sala de exposición de muestras» de la referida Cámara de Exportación, como asimismo sus catálogos, con indicación de precios.

La Cámara de Exportación se propone publicar, hacia fin del corriente año, un Anuario del comercio de exportación é importación, y dará gustosa en el mismo breves noticias, respecto a cada casa de comercio; ello no obstante, sería preferible, para las casas que tengan alguna importancia, hicieran publicar en dicho Anuario anuncios con detalles de sus respectivos productos.

La correspondencia debe ser dirigida en idioma francés a «La Chambre Russe, pour l'Exportation, Petrograd».

Para un liberal de pega

Nuestro colega «El Correo», dice en su último número:

«El primer aviso:

Y el último será, si cierto fantasma persiste en desacreditar a nuestro periódico, y rogar casi con lágrimas en los ojos a todos sus amigos (suerte que son pocos), que se den de baja en «El Correo».

«El Correo» no ha hecho ningún daño a ese mal liberal; lo que podrá decir éste, es que tampoco le ha hecho bien alguno. A ese señor es imposible hacerle bien, porque todos estamos en el secreto de que su masa encefálica corre parejas con la de un gorrión, y, por otra parte, nuestro periódico no adula a nadie.»

Cuando a ese tipo se le dan cargos y se le confieren honores, todo el partido lo toma a broma, y lo que es choteo y guasa viva, él lo va creyendo en serio, diciéndose: «Nada, que soy un personaje».

Esperamos que ni en bien ni en mal vuelva a ocuparse del santo de nuestro nombre, evitándonos así la violencia de una campaña estridente, y lo que venga detrás.

Conste que si él ha nacido para «vove» por ahon cahuen, nosotros no queremos torcer nuestro rumbo de no metros con ningún liberal, aunque sea tan liberal y tan democrata como... Zumalacárregui.

¡Ojalá no tengamos que volver sobre el asunto.»

Trenes de baño

Con el fin de dar facilidades a los pueblos del interior de la Península, para que puedan tomar los baños de mar en la costa del Mediterráneo, incluido la de Valencia, la Compañía de ferrocarriles del Norte y del Mediodía, ambas de acuerdo, han establecido servicios especiales, como en años anteriores, a precios reducidos.

Uno de los servicios es por trenes mixtos, con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clase, y comprende cuatro zonas de líneas, y la duración del viaje es de diez días, comprendiendo los de salida y regreso.

El otro servicio es diario, por trenes correa ó mixtos, con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clase, valederos por 30 y 60 días, con prórrogas distintas y con facultad de detenerse en las estaciones que se indican en el anuncio.

Otros servicios de trenes especiales rápidos también con billetes de ida y vuelta entre Madrid y Valencia, valederos por doce días, 7 y 20 de Julio; 2, 16 y 30 de Agosto, y 17 en tercera, que saldrán de Madrid los días 7 y 20 de Julio; 2, 16 y 30 de Agosto y 12 de Septiembre, y el regreso, respectivamente, 19 de Julio; 1, 14 y 28 de Agosto, y 11 y 24 de Septiembre.

Las horas de salida de Madrid serán: a las 10,20, y su llegada a Valencia a las 7,5, y de Valencia a las 20,10, y llegará a las 18 a Madrid.

Además, la Compañía de los caminos de hierro del Norte anuncia al público que desde 1.º de Julio, y hasta nuevo aviso, los trenes que salen de Castellón a las 19,40 y 11,46, y los que llegan a Benicassim a las 7,88, 5,30 y 15,10, admitirán viajeros para el aparcador de Las Villas, al precio de la tarifa general.

LA HIGIENE EN LOS

MUNICIPIOS RURALES

Los pueblos que han llevado a la práctica los saludables dogmas de la higiene, han conseguido mejorar la condición de la vida de sus habitantes. Esto se demuestra en centros de población, levantados por generaciones anteriores a las nuestras que, por no reunir condiciones higiénicas, hay necesidad de reformarlos, alineando y ensanchando sus calles estrechas y tortuosas, saneando viviendas húmedas y sombrías, estableciendo un sistema coordinado de distribución y salida de aguas, previniendo y restringiendo el metefismo ocasionado por acumulaciones humanas, etc.

Estas deficiencias son debidas a que en la fundación de las poblaciones, quedan postergadas las conveniencias higiénicas a una situación favorable al comercio, a las necesidades de la defensa armada, a la proximidad de las minas, de los bosques, de las canteras en explotación, a la proximidad de un sitio consagrado por la piedad y a otras mil causas que deciden de su emplazamiento.

Todos podemos disponer de los cuatro elementos admitidos por la antigüedad como generadores de todas las cosas: la tierra, el aire, el agua y el fuego (el sol).

«Deramad—dice Michel Levy—el aire, el sol y el agua a manos llenas en la morada del

pobre y del obrero y disminuiréis poco a poco, si no podéis suprimirlo, el mortal tributo que pagan anualmente las enfermedades populares, hijas de la miseria y de la insalubridad.»

A conservar la pureza y a destruir los principios deletéreos que pueden formarse ó desprenderse en estos elementos, es a lo que el higienista ha de tender.

Comprendiendo nuestro Gobierno el papel que la higiene pública está llamada a llenar en el Estado, ha legislado mucho y bueno sobre el particular, y ha creado el cuerpo de Sanidad civil, para que se encargue de vigilar los sagrados intereses de la salud pública.

En las ciudades y demás centros importantes, se procura cumplir con las disposiciones dictadas por el legislador, y son acapados los preceptos de la ley. Mas, en muchos Municipios rurales, quedan como letra muerta dichos preceptos, y la población agrícola, que por sí sola constituye dos tercios del pueblo español, se halla casi sustraída a la acción bienhechora de la higiene; porque los sagrados intereses de la salubridad pública quedan supeditados a las conveniencias del caudico ó abandonados, siempre que puedan perjudicar a otros intereses amparados por la impunidad. Estas injusticias continuarán probablemente, mientras la urna electoral esté convertida en «nueva caja de Pandora», de cuyo fondo ha desaparecido la esperanza.

Parece menüira que en España, en que se ha instalado el Instituto de Reformas Sociales, la ley de Accidentes del Trabajo, de Descanso dominical, de Protección a la infancia, etc., quedan incumplidos los cánones de la higiene, que es lo que más contribuye al bienestar de los pueblos. La salud—ha dicho A. Tardien—, no solo contribuye a la felicidad del individuo; es también una de las fuentes más fecundas de la riqueza general. El trabajo se debilita, la producción aminora, allí donde las modificaciones de la economía determinan y mantienen constituciones débiles y valedudinarias. La población, detenida en su desarrollo, por su acción destructora, degenera, desaparecen algunas familias, y los últimos miembros valedudinarios viven de la caridad pública.

El aire es indispensable para la existencia de todos los seres vivos, y a pesar de su composición constante, ya se le considere en los espacios libres ó confinados, muchas causas locales, naturales ó accidentales, tienden a alterarle más ó menos profundamente y modificar su acción sobre la salud y la vida de los seres organizados. Los pantanos, la desecombadura de los ríos, los grandes focos de vegetación acuática, los hogares habitados, los recintos cerrados donde permanecen mayor ó menor número de seres vivos, contienen una masa de aire que ha de proveer a los fenómenos de combustión y respiración necesarios para la conservación y los actos de la vida, el cual se despoja por este solo hecho de una parte de su oxígeno y se carga cada vez más de ácido carbónico, de donde resulta la necesidad de una renovación continua y proporcional de la masa atmosférica.

El agua considerada como bebida, y en sus usos culinarios y domésticos, exige cualidades particulares, sin las cuales puede adquirir una insalubridad, tanto más perjudicial cuanto que su acción es continua y frecuentemente casi inevitable.

Se admite, generalmente, que un agua puede considerarse como buena y potable cuando es fresca, clara, inodora; cuando su sabor es muy ligero, ni desagradable, niroso, ni salado, ni dulce; cuando contiene pocas substancias extrañas y aire suficiente en disolución; cuando disuelve el jabón sin formar grumos y mece bien las legumbres.

Salvo raras excepciones, las aguas que tienen en disolución una gran cantidad de materias orgánicas, entran pronto en descomposición y adquiere propiedades perjudiciales.

Por desgracia, los administradores de los Municipios rurales, generalmente miran los intereses de la salud pública como una cosa muy secundaria, y toleran abusos del vecindario, tales como arrojar a la vía pública los escombros de obras en reparación, particularmente de viviendas en que han fallecido enfermos de tuberculosis y de otros males contagiosos; no adoptan medidas profilácticas conducentes a impedir la propagación de las enfermedades transmisibles, ni proporcionan a los funcionarios de sanidad los medios y aparatos de desinfección que previene la legislación vigente.

De aquí resulta: que la clase agrícola, tan numerosa como útil, permanece estacionaria bajo el punto de vista de la higiene.

La autoridad administrativa tiene el ineludible deber de mejorar las condiciones higiénicas de los camposinos, evitando las causas de insalubridad, tanto interiores como exteriores, y, sobre todo, haciéndolos gozar de la influencia saludable del aire puro y de la luz solar.

J. GONZALEZ CASTELLANO.

Hombres

faltos de energía nerviosa—músculos débiles, impotentes, gastados por abusos de fuerza, viejos sin años, redoblaron las fuerzas de la juventud con el VIGOR SEXUAL KOCH de uso externo. Los medicamentos al interior, si son débiles, estropearán el estómago y no producirán

CUESTIONES OBRERAS

Congreso Metalúrgico

A las diez de la mañana, según costumbre, se reanuda la sesión.

Se dio lectura al acta de la sesión anterior, ocupando la presidencia, después de aprobarse, Piñera, de Gijón.

De una sola manera se discuten temas que, aun cuando se refieren a una sola aspiración: táctica, convergen en una sola aspiración: táctica que sin perder su nobleza en las armas...

Sobre la forma de socorrer a los huelguistas, unos opinan que debe dejarse en amplia autonomía a las colectividades para realizar cuantos préstamos necesiten, bien de particulares ó de sociedades hermanas.

Otros, reconociendo que jamás puede faltar el apoyo moral a aquellas sociedades que se encuentran en pleno conflicto, creen debe reconocerse el derecho a un acto voluntario en toda su amplitud a favor de la entidad en lucha...

El acto terminó en medio del mayor orden, poniéndose una vez más de manifiesto la cordura y sensatez de que se hallan poseídos los obreros españoles y del interés de mejoramiento social que sienten, por lo que les felicitamos nuevamente.

El alarde de fuerzas fué altamente ridículo, hallándose las calles inmediatas a la del Mar invadidas por una nube de guardias de Seguridad y un grupo numeroso de policías, capitaneados por el analfabeta Alborn, tomó la altura de «La Constructora charlotando en alta voz, groseramente, sin guardar consideración alguna al acto que se estaba realizando.

Conste nuestra más enérgica protesta ante todo esto, como igualmente contra la descarada vigilancia a que han sido sometidos los congresistas extranjeros, como si se tratara de malhechores peligrosos.

El Pueblo se felicita del buen éxito del Congreso de Confederación Metalúrgica celebrado en nuestra ciudad, deseando un feliz viaje a los obreros que de lejanas tierras han venido a tomar parte en las deliberaciones del mismo.

Las sesiones que ayer terminaron en «La Constructora Valenciana» han tenido gran importancia, y de ellas esperamos mucho provecho para los obreros metalúrgicos.

Asistieron buen número de congresistas, tanto de Valencia como del resto de España.

A las diez comenzó el acto, bajo la presidencia del compañero Rueda, de Barcelona.

El secretario, compañero Piñera, dio lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada por unanimidad.

El presidente excitó a los congresistas para que expusieran su impresión sobre las tareas del Congreso.

El compañero Marsén, de Zaragoza, habló de la labor realizada por el Congreso, haciendo hincapié en la llamada «semana inglesa»...

Recomendó la unión entre los trabajadores, yendo éstos a la conquista de sus derechos desprovistos de perjuicios y de vana palabrería.

Combatió a los sindicatos católicos, diciendo que deben desaparecer para poder luchar contra el enemigo común: el capitalismo.

Terminó saludando a los congresistas en nombre de los compañeros zaragozanos, dedicando frases de elogio a la Prensa, que sinceramente agradecemos.

El compañero Piñera, de Gijón, saludó a las mujeres que asistieron al acto, lo mismo que a la Prensa y congresistas, en nombre de los obreros metalúrgicos asturianos.

Enalteció la labor realizada por el Congreso y la altura de miras con que se han llevado las discusiones, sin que la menor estridencia se haya observado por parte de ningún compañero, a pesar de la variedad de los numerosos temas abordados.

Protéstó de las persecuciones de que ha sido objeto desde que salió de Gijón por parte de la policía, lo cual ha ocurrido á otros varios congresistas, hasta el extremo de estar vigilada la casa donde se hospedan, medida altamente ridícula y que pone de manifiesto una vez más el poco respeto que en España se guarda al derecho de reunión.

El compañero Emilio Navarro, de Alicante, saludó a los congresistas y a la Prensa valenciana en nombre del periódico «Alicante Obrero» y de los compañeros de la ciudad vecina.

También reclamó del Congreso no sean desatendidos los presos por delitos de imprenta, huelgas y sociales.

El compañero Aymami, de Reus, se expresó en términos parecidos, elogiando a los Congresos por las mejoras que reportan al trabajador.

Después de saludar a los obreros valencianos, terminó dando un viva á la Federación Metalúrgica.

Valls, de Barcelona, dedicó un recuerdo al compañero preso en el penal de San Miguel de los Reyes.

El compañero Martínez, también de Barcelona, se ocupó de la reglamentación del trabajo de los aprendices, encareciendo la necesidad de sostener un periódico para la defensa de la clase.

El compañero Sagarra, de Castellón, dijo que debe solicitarse del Estado la creación de cantinas escolares.

El compañero Santamaría, de Madrid, saludó a los reunidos, congratulándose del buen éxito del Congreso, ofreciéndose en nombre de los compañeros madrileños a los cerrajeros huelguistas.

El compañero Marco, de Valencia, excitó a la lucha hasta llegar a la supresión del salario, denigrante para el obrero.

El compañero Botella, secretario general de la Confederación Nacional Metalúrgica, estudió los temas aprobados, enalteciendo el mérito de los mismos.

mente en el penal de San Miguel de los Reyes.

Censuró a los parásitos, que con osadía se llaman obreros, como ha ocurrido en Barcelona, y que sólo tienen por misión llevar a las mazmorras a los trabajadores, mientras los ladrones gozan de la mayor impunidad.

Citó un ejemplo práctico, sacando la conclusión de que la unión de los trabajadores es la unión que puede llevar a éstos a su redención, ya que contra el obrero unido toda iniquidad se estrella.

Puso un ejemplo tomado de una leyenda rusa, en la que el pueblo se impone contra la policía, el clero, la magistratura, etc., con sólo hacer un esfuerzo.

Saludó a Valencia, en nombre de Cataluña, dedicando un cariñoso recuerdo a la memoria del apóstol de las ideas libertarias, Anselmo Lorenzo.

Después de anatematizar las luchas intestinas entre los trabajadores, recomendó la unión hasta que llegue el día en que enarbolando la bandera roja de redención humana, rueden los ídolos, habiendo llegado á la emancipación del hombre por el hombre, máxima gloriosa de la Internacional.

El acto terminó en medio del mayor orden, poniéndose una vez más de manifiesto la cordura y sensatez de que se hallan poseídos los obreros españoles y del interés de mejoramiento social que sienten, por lo que les felicitamos nuevamente.

El alarde de fuerzas fué altamente ridículo, hallándose las calles inmediatas a la del Mar invadidas por una nube de guardias de Seguridad y un grupo numeroso de policías, capitaneados por el analfabeta Alborn, tomó la altura de «La Constructora charlotando en alta voz, groseramente, sin guardar consideración alguna al acto que se estaba realizando.

Conste nuestra más enérgica protesta ante todo esto, como igualmente contra la descarada vigilancia a que han sido sometidos los congresistas extranjeros, como si se tratara de malhechores peligrosos.

El Pueblo se felicita del buen éxito del Congreso de Confederación Metalúrgica celebrado en nuestra ciudad, deseando un feliz viaje a los obreros que de lejanas tierras han venido a tomar parte en las deliberaciones del mismo.

Las sesiones que ayer terminaron en «La Constructora Valenciana» han tenido gran importancia, y de ellas esperamos mucho provecho para los obreros metalúrgicos.

Asistieron buen número de congresistas, tanto de Valencia como del resto de España.

A las diez comenzó el acto, bajo la presidencia del compañero Rueda, de Barcelona.

El secretario, compañero Piñera, dio lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada por unanimidad.

El presidente excitó a los congresistas para que expusieran su impresión sobre las tareas del Congreso.

El compañero Marsén, de Zaragoza, habló de la labor realizada por el Congreso, haciendo hincapié en la llamada «semana inglesa»...

Recomendó la unión entre los trabajadores, yendo éstos a la conquista de sus derechos desprovistos de perjuicios y de vana palabrería.

Combatió a los sindicatos católicos, diciendo que deben desaparecer para poder luchar contra el enemigo común: el capitalismo.

Terminó saludando a los congresistas en nombre de los compañeros zaragozanos, dedicando frases de elogio a la Prensa, que sinceramente agradecemos.

El compañero Piñera, de Gijón, saludó a las mujeres que asistieron al acto, lo mismo que a la Prensa y congresistas, en nombre de los obreros metalúrgicos asturianos.

Enalteció la labor realizada por el Congreso y la altura de miras con que se han llevado las discusiones, sin que la menor estridencia se haya observado por parte de ningún compañero, a pesar de la variedad de los numerosos temas abordados.

Protéstó de las persecuciones de que ha sido objeto desde que salió de Gijón por parte de la policía, lo cual ha ocurrido á otros varios congresistas, hasta el extremo de estar vigilada la casa donde se hospedan, medida altamente ridícula y que pone de manifiesto una vez más el poco respeto que en España se guarda al derecho de reunión.

El compañero Emilio Navarro, de Alicante, saludó a los congresistas y a la Prensa valenciana en nombre del periódico «Alicante Obrero» y de los compañeros de la ciudad vecina.

También reclamó del Congreso no sean desatendidos los presos por delitos de imprenta, huelgas y sociales.

El compañero Aymami, de Reus, se expresó en términos parecidos, elogiando a los Congresos por las mejoras que reportan al trabajador.

Después de saludar a los obreros valencianos, terminó dando un viva á la Federación Metalúrgica.

Valls, de Barcelona, dedicó un recuerdo al compañero preso en el penal de San Miguel de los Reyes.

El compañero Martínez, también de Barcelona, se ocupó de la reglamentación del trabajo de los aprendices, encareciendo la necesidad de sostener un periódico para la defensa de la clase.

El compañero Sagarra, de Castellón, dijo que debe solicitarse del Estado la creación de cantinas escolares.

El compañero Santamaría, de Madrid, saludó a los reunidos, congratulándose del buen éxito del Congreso, ofreciéndose en nombre de los compañeros madrileños a los cerrajeros huelguistas.

El compañero Marco, de Valencia, excitó a la lucha hasta llegar a la supresión del salario, denigrante para el obrero.

El compañero Botella, secretario general de la Confederación Nacional Metalúrgica, estudió los temas aprobados, enalteciendo el mérito de los mismos.

Fué una pena: el toro y la faena á que dió lugar.

Indudablemente la corrida perdió en interés desde que se supo que Rafael no tomaría parte, por hallarse enfermo. El Gallo tiene muchos admiradores en Valencia, no se le ha visto desde la Feria pasada y aquí suele estirarse más que en otras plazas. Sin embargo, a pesar de los precios—subidos, faltando el «Calvo» y teniendo en cuenta la proximidad de las corridas de Julio, no fué mala la entrada: media plaza cumplida, de pago, cargando á la sombra.

Además de cubrirse los gastos, quedará algún remanente para auxiliar á los leprosos de Fontilles, á beneficio de cuyo sanatorio se daba el espectáculo. Por su eficaz intervención se han hecho acreedores al aplauso los organizadores de la fiesta: Sres. Trenor (D. L.), Gaslaldi, Quillón (D. M.) y Fandos (D. A.)

LA CORRIDA

A las cuatro y media ocupa la presidencia el oficial del Gobierno civil, D. Fulgencio Paño González; aparecen las cuadrillas, marchando al frente Joselito Gómez y Curro Posada (según se anunció por la mañana), y más rezagado el sobresaliente Miguel Mari Petreño, siendo acogidas con grandes aplausos. Gallo, sobre todo, es ovacionado, recordándose la estupenda faena que realizó en el tercer de Campos Varela de la corrida del 22.

Esto va bien—lo parece al menos—; vamos á ver torer y matar á ley.

Una oreja para Joselito

El primero, como los restantes; de Rufino Moreno Santamaría, llamase «Lunarejo», de pelo berrendo en negro claveteado.

Desde su salida muestra ser un guasón. Le tiende el capote Joselito, cerniéndose el berrendo y acabando por najsarse.

De bravura, ni chispa. En las cinco varas que toma, por dos caídas, sálese suelto y no permite lucimiento en quites.

Sólo merece apuntarse una larga afarolada de Peño y media verónica de Posada.

Llega á banderillas en condiciones de que Blanquet coloque dos superiores pares, sobre todo el segundo, y uno bueno Almiandro.

(Aplausos de José al valenciano.)

Y allá va Jesús Gómez «Galillo», de azul turquí y oro. El bicho está bueno y el espada, mejor. Un cambio vistoso desde buen terreno, al que sigue uno natural con la derecha (hemos convenido en aceptar esta definición absurda), sigue con pases de todas marcas, moviéndolo á ratos, pero cerca y valiente y torero, destacando un soberbio pase de pecho, uno de rodillas y un molinete.

Bien; muchos aplausos y muy justos. Se perfila el neie mejor de lo que acostumbra, y entrando bien, aunque sin estrecharse, larga media estocada cumplida, buenisima.

Termina tan bonita faena, descabellando en los medios, con la puntilla, al primer envite. Todo ello en cuatro minutos.

(Gran ovación, la oreja y vuelta á la pista.)

La primera pena de la tarde

Sigue la ovación á Joselito, que se ve obligado á devolver los saludos desde el tercio, cuando salta á la arena «Manquito», bonito animal, negro y bien armado.

Es de la cáscara amarga, blando y de los que se largan solitos en cuanto los pinchan.

A la salida de la primera vara intenta Posada fijarlo con unas verónicas, sin conseguir. El diestro pierde terreno, porque el pavito muéstrase abando y con tendencia á desarmar.

Joselito, con mucha vista y más facultades, corre gallardamente por derecho, y una vez refrescado el toro admite cinco puyazos, uno superior del veterano Zurito, dando una caída y matando un caballo. Es decir, matándolo, no; ordena la policía que lo rematen—¿qué entiendo de esto los de Vigilancia?—ante las protestas de Zurito y de parte del público.

En banderillas, Josepe y Riñito las ponen por lo mediano.

El amigo está para darle un susto al mismísimo «verbo», al brindar Posada, que luce terno azul celeste con oro.

Torca Currito con ayudados por bajo, movido y un tanto escamado, no hay para menos con un solo que echa las manos por delante, adelantando por la derecha, achucha y revuélvese como una lagartija.

Una perña en dilete!

Interviene Joselito, van descomponiéndose cada vez más torero y toro, colocándose éste en defensa; y sin igualar ni conseguir el diestro aborramle la cabeza, vamos sufriendo codaduras, achuchones y sustos.

Que lo mate Pineda! grita uno del 2. La indrencia, para Joselito, hace fortuna.

La cosa se pone fea de veras, al extremo de hacer Joselito una seña á Blanquet, que está entre barreras, para que salga á meter baza.

«¿Los demás no sirven?»

Entra en funciones el valenciano, y después de varios sobresaltos, entra Posada, con un pinchazo sin soltar, quedándose inmóvil el bicho.

Imposible matar decorosamente al boyanón arrastrado.

Un gran par del «Sablo»

El tres responde al nombre de «Quitsueño», negro abarracado, corio y apretadillo, pero de excelente estampa.

Joselito, fresco y habilísimo, larga hasta cuatro recorres capote al brazo, que no son precisamente como aquellos de Reverte.

(La mar de palmas.)

Con voluntad y algún poder admite el de Santamaría cinco puyas, ocasiona tres caídas y despena un potro.

Hay quites bonitos de Joselito y Posada, sobre todo de éste uno, terminando con un farol y dos lanes de costado.

(Aplausos.)

Pepe Maravilla coge los palos, ofreciendo sendos pares á Posada y Petreño. Y como la cosa más natural del mundo, toma Joselito la delantera, no sin cambiar antes los palos de aquí por otros que el chico se trae á prevención.

«¿Qué tendrán esas banderillas! Porque este torero está en todo...»

Y no tienen nada, porque cuando tras una inteligente preparación, arráncase el bicho y Joselito marca un quiebro superior, ocurre que no prenden: los dos palitos quedan en la arena.

Coge otro par... de Valencia y lo clava al quiebro, pero que con muchísima gracia y finura. Los arpones caben en una perra gloria. (Ovación al notable banderillero.)

Posada deja uno desigual y trasero, entrando bien, y nuestro paisano Petreño coloca uno alto y abierto, ganando valientemente la cara. (Palmas á los dos.)

Suena el clarín con repiqueo, y Joselito brinda á unas señoras de un palco.

El toro está relativamente suave, confiándose el espada en los primeros pases, de ello uno hermoso de pecho con la derecha, otro ayudado por arriba, y á descansar. Luego, encorvadillo y tal, trastea sin pasar y sin convencer; cambia la muleta, endiña Blanquet una ración de tela, suelta José un pin-

Por graves, antiguas y rebeldes que sean vuestras afecciones del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

desaparecerán para siempre usando los COMPRIMIDOS

ESCOBAR LOPEZ

(Pídase en Farmacias).

Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales, naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pi y Margall (antes Ruzafa), 72.—Teléfono 775.

chazo alto, saliéndose y nueva intervención del pontaje.

Pases de tirón, con poca confianza; Blanquet de nuevo, más paca y dale con los peones, y otro descanso, y acá nos confundimos al apreciar la faena, porque el bicho es bronco y adelanta por el lado de la puya; pero no es un «creminal», ni mucho menos.

Al fin se decide el niño, y con estupenda habilidad mete casi todo el sable un poco caído é ido, cuando ya el sopor había hecho presa en los espectadores.

Los del riego sueltan la espita, en tanto los espectadores exteriorizan su aburrimiento, porque lo que dan no es lo ofrecido.

«Los toros, señor, que no valen un pitillo! Es una bueyada en toda regla.

Posada no se deslupa del todo

«Cafetero», el cuarto, berrendo en negro, parece que quiere desmentirnos, pues acomete con furia á Posada, quien, muy guapamente, lo toma de capa, marcando cuatro verónicas, un farol y una navarra, bastante buenos y que valen al muchacho grandes aplausos.

Luego, con regular bravura y arrancando en dos desde largo, se acerca «Cafetero» seis veces á los del castroño, derribándolos cuatro y matándose tres caballos.

Vemos en Posada un soberbio quite afarolado, que termina con un lance de frente por detrás y media verónica cenida. ¡Ole!

Joselito entra bravamente en una caída peligrosa de Zurito, que todavía pica.

Muchas palmas á los maestros, que se convierten en ovación de las grandes cuando al terminar un toro al alimón quedan los dos arrodillados ante la cara del berrendo.

Esto se anima un poco.

Ofrece Posada los palos á Joselito y Petreño, carteando aquel un par desigual á los acaordes de la veterana.

Cédele Joselito el turno á Petreño, y como los peones no aciertan á colocar al toro en suerte,—¿qué cuadrillita!—gritan por allá (por el 6), acogidosse la frase con risotadas y palmas.

Petreño coloca un par un poco delantero y desigual, y entrando superiormente Joselito, deja un palo en el alto.

(Palmas tibias.)

Posada brinda á los del sol, y ejecuta una buena faena con el trapo, de la que merecen consignarse uno ayudado por alto, uno de pecho, dos por bajo, parado y valiente, y uno alto.

El toro, que es un guasonote, tarda en igualar, y en cuanto junta las manos entra Posada bien, saliéndose al consumir el volapié. Queda el estoque un poco caído, acertando á espada con un descaabello á puto. (Muchos aplausos.)

El toro de la derrota

Y pisa la arena el buey Apis, el «Platero» de marras. Es negro, lombardo, bien plantado y con dos buenos y afilados puñales.

De salida persigue á Almiandro, que toma con apuros la valla. Intenta el bicho colarse al callejón, signo que delata su mansedumbre.

Joselito da unos lances que no dicen nada. Toma el parraquiano una vara, que se quebra, saliendo de estampa el animal.

Otra vara, y acoso y «espantá» de Posada. El bicho achucha y remata corajudamente, persiguiendo al peonaje hasta los tableros.

Camero cruza el anillo á campo traviesa, pues la cosa huele á chamusquina.

Dos reflejones, escupiéndose; una vara buena de Camero, y al recibir la cuarta «Platero», derrota ferocemente y quebra el palo, que queda enhebrado.

«No faltaba más que esto! Esto y dos varas más, porque el presidente, sin saber lo que lleva entre manos, cambia precipitadamente la suerte, sin advertir que el toro sólo había tomado á ley una vara, la de Camero.

APARATOSA COGIDA DE PETREÑO

Buñá y corre de aquí para allá el boyanón, dolido de la vara que lleva á cuestras. Quiere Petreño sacársela, y en los tercios del 12 es arrollado y derribado, corneándolo y pisoteándolo el bicho.

La emoción en el público es enorme. Petreño se levanta, con la faz demudada y presenta la telleguila destrozada por las ingles.

Ha salido ileso, estirando una ovación, principalmente dedicada á Blanquet, que entró al quite con valentía y arrojo extraordinarios. Meten al toro en el callejón y le quitan la puya.

espada, hunde el estoque en la tripa del animal.

Suena el segundo aviso.

El escándalo no reconoce límites.

«¡A la cárcel, cobardes! ¡Fuera el presidente! ¿Y la policía? ¿Qué hace la policía que no los prende?»

Griterío infernal, lluvia de almohadillas. El público en masa, puesto de pie, atruena el espacio con sus gritos.

Al fin dobla el toro, cosido á sablazos, puntillazos y puñaladas.

Joselito, anonadado, deshecho, destilando linfa por todos los poros, atraviesa el ruedo, humillado y aceptando el terrible fallo de la multitud que lo aclamara en el primer toro.

Sinceramente declaramos que daba pena ver al gran torero malficho y derrotado.

El presidente impuso 50 pesetas de multa al Almiandro y al puntillero.

«¡Dichoso «Platero», y que mal rato hiciste pasar al mejor lidiador de España!»

Y á sus parciales y admiradores.

Lo demás...

No cesa la bronca, aunque Joselito, repuesto del sofoco, y obrando cuerdate, no da ni un mal capotejo en el sexto bicho, «Abujero», negro entrepalao y bien puesto.

Posada veronicea bien y valiente.

Cinco varas, por cuatro caídas y cuatro caballos, algunos de ellos heridos por los toros anteriores.

Posada y Petreño turnan en quites, escuchando palmas.

Joselito deja hacer.

Cumplen en palos Riñito y Alcantarilla, y Posada, que brinda á un abonado de barreras, traslada movido, valiente y sufriendo algún que otro acosón.

También está el torito que ni hecho de engargo.

Pincha bien, y luego atiza una un poco atravesada, que mata, seguida de un descaabello, tras larga preparación.

Erán las siete menos cuarto.

Resumen

Los toros de Moreno Santamaría marras, en general, broncos, duros de patas; unas pilifras. Acosados, á veces y otras tapándose la salida, tomaron entre varas y refilonazos 31, dando 15 caídas y matando 9 caballos.

El ganadero, ó quien sea, envió un saldo de bueyes, dando el camelo á la afición, pues la corrida era muy bonita.

Joselito, á pesar de su acierto en el primer toro, tuvo una mala tarde, una tarde funesta, de la que se desquitará pronto y bien; sabe y puede mucho.

Lo del quinto toro de ayer fué tremendo. Solo recordando una faena, más desastrosa que la de Joselito, por «Lagaritjo», una tarde de Mayo de 1888, en que el toro «Cantos», de Pérez de la Concha, hizo llorar al gran cordobés, puede formarse idea de la magnitud de la catástrofe.

Fué mayor que la del Gallo en el primer mureño de la Feria pasada.

No se concibe que un diestro tan largo como Joselito, no acertara con una estocada de recurso, algo así como lo que hizo Posada en su primer toro, que no reunía mejores condiciones que el «Platero» que llevó de cabeza al rey del torero.

Tortosa é hijo



Con la invención de nuestros aparatos y 52 años de prácticos estudios, curamos todas las hernias ó quebraduras reduciibles, por voluminosas que sean.

Valencia: Bajada de San Francisco, número 13, del 29 de cada mes hasta el 6 del siguiente.

Anteniente: Mayans, núm. 80.

JORNALEROS!

Riegos y fuerza del Ebro, S. A. Necesito peones en gran número. Se les contratará con las formalidades usuales en esta compañía.

Antonio Conejos Gómez.—C. del Almirante, 7, Valencia.

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Los alemanes calumnian á los rusos

Rumania y la guerra.---Ruptura entre Italia y Turquía

TOROS

ALICANTE

Saleri, Alcalareño y Algabeño II

Se lidián bichos de Sallillo. Este último en sustitución de Belmonte. Animación regular en la plaza. Al desfilar las cuadrillas palmas y olés. Primero.—Negro, cornicorto. Escucha. Saleri II abundancia de palmas, pues lo lancea superiormente por navarras, faroles y verónicas.

El toro resulta bravo. Acepta cinco varas, á cambio de tres caídas y un caballo para el arrastre. Los matadores ovacionados en quites. Saleri coge las banderillas y cuela medio par; otro colosal; (Ovación.) Otro superior, y pide permiso para clavar el cuarto, accede la presidencia, y coloca un par bueno, entrando en los terrenos cambiados.

Coge los avíos de matar y realiza una faena superior de muleta, sobresaliendo pases de rodillas, de pecho, redondos, cambiados, todo ello cerca del bicho. Entra á matar y cobra media estocada superior. (Ovación, oreja, rabo y vuelta al ruedo.) Segundo.—Negro. Lo lancea Alcalareño con lucimiento, y por ello es aplaudido.

Recibe de los varilargos cinco varas por tres tumbos. Alcalareño coloca un par superior de las cortas. Cierran el tercio Pepillo y Fuentes. Alcalareño, muleta y estoque en mano, hace una faena superior, siendo coreados con olés, sobresaliendo pases estupendos de rodillas y molinete. Acaba con el bicho de una estocada corta, de efectos rápidos. (Ovación, oreja, rabo y vuelta al ruedo.) Tercero.—Negro.

Algabeño II le saltada con varios lances muy ceñidos. Acepta el animal cinco varas y proporciona tres tumbos. Saleri es aplaudido en un quite. Niño de la Audiencia y Fresquito adornan el morrillo del toro con tres pares de banderillas bastante aceptables.

Algabeño hace una faena de muleta regular, y entrando bien, coloca una estocada hasta el pomo, de la que rueda el bicho sin puntilla. (Ovación y oreja.) Cuarto.—Es un toro negro, de muchas arrobas. Saleri le para los pies con algunos lances muy vistosos.

Con cinco varas y dos caídas pasa á la jurisdicción de los banderilleros, que prenden tres pares, siendo aplaudido uno de Retacator. Saleri comienza la faena á dos palmas del bicho con un pase ayudado. Sigue con varios naturales de pecho y de molinete, y entrando bien, deja un pinchazo. Más tela y coloca una estocada algo tendida. Intenta descabellar, y el toro dobla. (Palmas.) Quinto.—Chorroado en verdugo. Alcalareño realiza algunos lances, que son aplaudidos.

Se acerca el toro cuatro veces á los jinetes, desmonta á uno de ellos y mata un jaco. Son aplaudidos los espadas en quites. Los banderilleros se limitan á salir del paso. Alcalareño brinda ante el tendido de sol. Comienza la faena con un pase de rodillas archisuperior. Sigue la faena coreado por el público, y á los acordes de la música. A dos palmas del toro, se tira y agarra una gran estocada. Con una banderilla saca el estoque y descabella. (Ovación y petición de oreja.) Sexto.—Negro. Aguantá seis varas y proporciona cuatro tumbos. Los banderilleros bien. Algabeño hace una buena faena y deja una estocada corta y otra buena, tirándose á volapié. (Palmas.)

ZAMORA

Freg y Torquito

Los toros de Villagodio han sido bravos. Al primero, Freg, que está muy valiente, lo remata de una buena estocada. En el segundo Torquito torea lucido y muletea bien. Lo mata de una estocada buena y un descabello. (Ovación.) El tercero muere de dos medias estocadas de Freg, que se premian con palmas abundantes.

En el cuarto hace Torquito una gran faena y mata al bicho con un inmenso volapié. (Ovación grande y las dos orejas.) Freg está muy valiente en el quinto, que lo despacha con una gran estocada. (Ovación y oreja.) Torquito, en el sexto, torea y muletea adornado y valiente, y finiquita al morucho de una inmensa estocada. (Ovación y oreja.)

BURGOS

Gaona, Paco Madrid y Celita

Los toros de Pablo Romero han sido buenos. Primero.—Gaona, después de una faena inteligente, termina con una estocada superior y un descabello. Segundo.—Madrid trastea valiente y mata de media traserá. Tercero.—Celita, luego de sufrir una colada tremenda, mata de dos medias. Cuarto.—Gaona hace la faena ayudado por los peones, sufriendo desarmes. Hace la faena, que es pesada, con mucha desconfianza, y la remata con media estocada baja y varios intentos de descabello. (Pitos.) Quinto.—Es un toro grandote, que produce pánico en los toreros. (Bronca.) Madrid muletea deslucido y miedoso, y mata al toro de un pinchazo y media estocada, saliendo derribado. Sexto.—Al saltar la valla el banderilero Pe-

lucho es alcanzado por el toro, resultando con fuertes varazos. Celita trastea valiente y remata con un volapié magnífico. (Ovación y oreja.)

BADAJOS

CATÁSTROFE TAURINA

Cargas de la guardia civil.—En busca del empresario

La novillada de hoy ha sido un escándalo como no se recuerda otro igual. La empresa anunció novillos de Coruche, que resultaron unos cueros y unos mansos indcentes.

El primero lo despachó Zapatero de una esocada regular, saliendo cogido y derribado, pero ileso. El segundo resultó más manso que el anterior.

El público se echó al redondeo, cogió al bicho, lo derribó y lo mató á puñaladas. La bronca era tan grande é imponente, que las cuadrillas se retiraron, entrando en juego la policía, que reparó una tanda de palos para desalojar el redondeo.

El público pedía á gritos la devolución del dinero. Para conjurar el conflicto, el presidente suspendió la corrida y ordenó devolver el importe de las localidades.

Así se evitó una catástrofe. Pero ésta sobrevino luego, porque el público que no había percibido el importe de los billetes, desearizó el novillo, repartiéndosele. Después fué al domicilio del empresario, apedreando y rompiendo los cristales.

La guardia civil de infantería y caballería hubo de dar varias cargas para disolver los grupos, protegiendo la casa del empresario. La policía busca esta noche al empresario, que no parece por ninguna parte.

SEGOVIA

Los bichos de Baeza codiciosos. Vernia superior, siendo ovacionado. Pascual Bueno, valiente. Torquito Chico aplaudido toreado.

TOLEDO

Los de Sánchez, bravos. Lalanda, bien. Rojillo mal, dejándose vivo el último.

AVILA

Cogida de Alvarito de Córdoba. Los de Monje, bravos, excepto uno que fué fogorato. Manolete II, superior. Alvarito de Córdoba, mediano. El quinto le cogió, produciéndole una contusión en la región frontal. El toro lo mató Manolete bien. El mejicano Solís, bien.

TETUAN

Cogida de Laseras. Los novillos de Moreno, mansos. Lasheras, en el primero, mal, escuchando un aviso. Al entrar á matar el segundo fué cogido aparatosamente. Fué asistido en la enfermería de un puntazo leve y varios portazos. Soladorito también fué cogido al muletear al primero, recibiendo varios varazos. Cumplió matando tres. Boli, valiente. Menudearon los revolcones, sin consecuencias.

El Gobierno, las minorías y el derecho de reunión

La Prensa y el discurso de Dato.—La nota de las minorías.—Dato trata de defenderse.

«La Correspondencia».—Insiste en creer que el Gobierno no es partidario de la suspensión de garantías, pero si aguijoneado uno y otro día para suspenderlas, llegará el momento de que agotados todos los recursos, véase obligado á adoptar medidas, solo suspendiendo los artículos primero y segundo del capítulo 13 de la Constitución, que tratan de las reuniones públicas. «El Imparcial».—Hablando del tema de la posesión del Sr. Sánchez de Toca, y discutiendo sobre el discurso del Sr. Dato, entre otras cosas, dice: «Un conocido ministerial decía, después del voto de confianza unánime obtenido por el Gobierno: Estando á la cabeza del Gabinete Dato, en el Senado Sánchez de Toca, en el Congreso González Besada y en la presidencia del Consejo de Estado el duque de Mandas, ¿quién dudará que la sólida y autorizada concentración conservadora es base de este Gobierno, representante genuino del partido liberal conservador? Alguien dijo: ¿Y Maura? Y contestó el interpelado: Maura, sobre haberse excluido voluntariamente del partido, solo de modo transitorio pertenece á él. ¿No vendrá el momento de que se vislumbra la conveniencia de la aproximación? Es imposible, porque no tratase ya solo de honda diferencia en el procedimiento, sino que el maurismo abrió un abismo entre Maura y los conservadores, al proclamar que no solo es la política, sino la gente la que los separa.»

Los periódicos comentan la nota oficiosa facilitada al terminar la reunión de los jefes de minoría. «El Imparcial» dice: «Imperó por fin el buen sentido. La nota oficiosa es el sentir de la opinión liberal española. Sin embargo, hemos de hacer constar que después del desarrollo del problema político y de los comentarios que ha promovido, juzgamos la nota un poco desconcertante.» «El Liberal».—Conocemos la nota oficiosa de los jefes de minoría. Tras sí lleva la fuerza liberal de todo el país. No hay amenaza de resoluciones, es un consejo para que el Sr. Dato rectifique á tiempo. El acuerdo de los jefes de minorías por el

tono y la actitud, ni es retador ni agresivo. Todo incita á la paz y á la concordia. Medítelo bien el Sr. Dato. Si se cambian las tornas, el Gobierno será el único responsable.» «El País».—Niega que la reunión sea una maniobra política. «La Mañana».—Declara que el acuerdo de las minorías era el único que dignamente debía adoptar. «Ahorra—escribe—debemos exigir todos al Gobierno que realice lo que en la nota se pide. Nadie debe aprovechar ésta para volver por su dignidad con «chim, chim» callejeros.» «El Radical».—Cree que D. Melquíades Alvarez no debió dar cuenta á Dato del alcance del discurso que se proponía pronunciar, sino celebrar el banquete y decir en él lo que le hubiera venido en gana. Creemos que en la nota oficiosa se da un palo, pero no al Gobierno, sino á Melquíades Alvarez y al conde de Romanones.

«Estoy conforme con ella en cuanto hace referencia á lo que no deben suspenderse las garantías constitucionales. El Gobierno ha demostrado con actos repetidos que le repugna recurrir á determinadas medidas fuera de la legalidad. El criterio de los ministros es permitir toda censura al Gobierno, y en este sentido, se goza en la actualidad de más libertad que nunca. Recientemente se ha permitido á D. Pablo Iglesias que hablase de revolución. En lo que afecta al exterior, ya es distinto. Se impone una gran prudencia y una gran circunspección. La nota de las minorías está inspirada en sentimientos liberales, que el Gobierno comparte. Solo se equivoca al apreciar los asuntos del exterior, y el error es explicable, por que carecen de los elementos de juicio de que dispone el Gobierno. No me han anunciado la visita de los diputados de la Conjunción. Si la visita la realizaran, les diría que el Gobierno prohibiría todo acto en que haya de tratarse de la guerra. Si el acto se realizase sin previo anuncio y los oradores se ocupasen de este tema, la reunión sería disuelta inmediatamente. Quedan todos en libertad para ocuparse de política interior, pero en lo exterior se impone la moderación. Esto ágilase en el ambiente; la opinión pública lo aplaude, y las protestas de unos cuantos no han de encontrar eco en el país.»

En cambio Sánchez Guerra ha dicho: «He leído la nota de los jefes de minorías, síntesis de lo tratado en la reunión de ayer, y me parece muy bien sobre todo al reconocer que no deben suspenderse las garantías constitucionales. Ahora bien; presentan un dilema, que no es tal dilema, pues vienen á decir: «O te vas á San Sebastián ó te tiras por el Viaducto. Pues bien; yo ni voy á San Sebastián ni me tiro por el Viaducto.»

Disposiciones oficiales.—Los navieros.—Otra operación en Marruecos.—En Gobernación. La «Gaceta» publica las disposiciones siguientes: NombRANDO el tribunal de exámenes para los aspirantes á plazas de secretarios de Diputación. Anunciando que el Gobierno portugués ha permitido la exportación de 10.550 toneladas de patatas hasta el 31 de Julio próximo. Fijando las condiciones de las redes para la pesca fluvial.

Dato ha dicho que el ministro de Gracia y Justicia irá á Burgos para representar al Gobierno en el homenaje á Alonso Martínez. Una comisión de navieros bilbaínos ha visitado á Dato para hablarle de la liquidación de créditos por servicios prestados en África. Con este motivo visitarán mañana al marqués de Lema. González Besada visitó esta mañana á Dato. Dijo el presidente del Congreso que lo que iba á manifestar el jefe del Gobierno, carecía de importancia. De Marruecos no hay ninguna novedad. En Melilla se está rectificando, sin incidentes, una de las posiciones últimamente ocupadas.

Un despacho oficial de Melilla dice lo que sigue: «Ayer comenzó el ataque á las posiciones de Is-Ussugart, apoderándonos de ellas á las cuatro y tres cuartos. La resistencia del enemigo en los primeros momentos, muy tenaz, fué vencida por la policía indígena, apoyada por nuestro ejército. Tuvimos tres muertos y dos heridos de la jarka amiga, y cuatro indígenas heridos, más cuatro caballos muertos y ocho heridos. Las obras de defensa de las posiciones se realizaron á la perfección.»

Sánchez Guerra ha dicho que ha vuelto á telegrafiar á los conservadores de provincias, especialmente de Valladolid y Santander, para que no vengyan para asistir al acto del Circulo Conservador. Está mañana conferenció con el gobernador civil de Barcelona. Mañana continuará esta conferencia. Sánchez Guerra se dirigió á la presidencia del Consejo, para asistir al té con que Dato obsequia á los médicos forenses asambleístas.

Sesión de clausura del Congreso de los forenses. Se ha celebrado la sesión de clausura del primer Congreso Nacional de médicos forenses, que ha sido presidida por Burgos. Este ha pronunciado un discurso elogiando al cuerpo de médicos forenses, á los que promete el más incondicional apoyo. Fué ovacionado. Después se reunieron en banquete, que también fué presidido por el ministro. La fiesta ha resultado muy simpática, asis-

tiendo á ella todos los comensales, de americana. Los médicos felicitaron á Dato por la neutralidad. Dato pronunció breves palabras elogiando á los médicos forenses, á los que encargó que llevasen á sus respectivas provincias la seguridad de que el Gobierno persistirá en la política que viene manteniendo. Consignó las ventajas de la neutralidad para España, y también les recomendó que en sus provincias trabajen por la neutralidad y el engrandecimiento de la patria. (Aplausos.)

La reunión de las minorías. Aunque la nota oficiosa de la reunión de los jefes de las minorías nada dice de visitar á Dato, es seguro que en breve le visitarán para comunicarle los acuerdos consignados en dicha nota.

Sánchez Guerra, D. Alfonso y la princesa de Salm. Sánchez Guerra ha telegrafiado á los gobernadores de Valladolid y Santander reiterándoles las indicaciones para que las transmitan á los conservadores de ambas capitales, al objeto de que asistan de su empeño de venir á Madrid numerosas comisiones para que asistan al acto que se ha de celebrar en el Centro Conservador.

A las seis y cuarto vino D. Alfonso á despedir á la princesa de Salm. D. Alfonso regresará mañana á La Granja después de despachar con los ministros de Guerra y Marina.

D. Cándido Lara. Ha fallecido el senador vitalicio D. Cándido Lara, dueño del teatro que lleva su apellido.

Tropas de Marruecos á España. Cádiz.—Procedente de Larache fondó el «Camaleja» conduciendo 30 jefes y oficiales y 800 soldados de los regimientos de Extremadura y Reina, licenciados. Algunos vienen enfermos. Precedidos de música marcharon al castillo de Santa Catalina. El gentío les hizo demostraciones de simpatía. Los Estados Unidos y Méjico. Cádiz.—En el vapor correo de Cuba y Montevideo marcharán mañana á Nueva York dos hijos del ex presidente Huerta, que se reunirán allí con sus padres. Esto se estima como señal de una pronta intervención yanqui en Méjico.

Dato en palacio. A las siete de la tarde estuvo Dato en palacio, saludando á D. Alfonso. Mañana volverá á despachar con los ministros de Guerra y Marina.

Disentimiento entre consejeros. Han circulado rumores enojosos sobre supuestos disentimientos existentes entre los consejeros del Supremo de Guerra y Marina, motivados por el informe que les pidió Echagüe acerca del reglamento vigente sobre la concesión de la gran cruz de San Fernando y las condiciones especiales que exige dicho reglamento, para otorgar la recompensa citada, impidiendo ostentarla á varios prestigiosos generales que han prestado á la patria meritorios servicios. Recientemente se negó el derecho á dicha cruz á un teniente general ya fallecido. Estudia uno el medio de obtener mayor libertad de acción para la concesión de mercedes, mientras estima el otro que la cruz laureada debe solo ser una recompensa excepcionalísima.

De la guerra. Comunicado oficial. A LAS TRES HORAS DE LA TARDE. París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente: «En la región del Norte de Arras ha continuado el bombardeo durante toda la noche última. Al Norte y al Sur de Souchet, así como al Norte de Neuville, una acción de infantería que nos permitió progresar en el camino á poco de Angres á Ablain. En Argona y Bagatelle, sigue la violentísima lucha á golpes, torpedos y granadas. En los Vosgos un ataque alemán ha conseguido rechazar un momento nuestras avanzadas en las pendientes del Este de Metzeler, pero mediante un contraataque inmediato hemos reconquistado parte del terreno cedido. Calma en el resto del frente.»

COMUNICADO OFICIAL RUSO. Petrogrado.—En la orilla izquierda del Vistula ha continuado el combate encarnizado en la región de Djaroff, durante toda la noche de 20 al 21, y cuyo resultado ha sido, que el enemigo fué rechazado en todas partes sumiendo grandes pérdidas. Los ataques del enemigo contra la aldea de Igaliniev, fueron señalados por el particular encarnizamiento. Durante los contraataques, hicimos prisioneros á todo un regimiento de la cuarta división austríaca. El enemigo, completamente rechazado, ha quedado preparado para su retirada y en actitud puramente pasiva. Antes de nuestra retirada sobre Guillaipa, el día 26 rechazamos con éxito los ataques encarnizados de las grandes fuerzas alemanas. En los demás frentes sin cambios importantes.

Los alemanes calumnian á los rusos. Petrogrado.—Según informes recibidos recientemente, los generalísimos del ejército ale-

mán han publicado una declaración participando que todos los soldados rusos, en poder de los cuales se encuentran balas explosivas, no serán considerados como prisioneros de guerra, sino que serán inmediatamente fusilados donde se los coja. La declaración tiene por objeto calumniar á nuestro ejército, al ejército ruso y amparar las crueldades de los soldados alemanes que ejecutan á diario contra nuestros prisioneros heridos y caídos en su poder. El generalísimo ruso pone en conocimiento del público que los ejércitos moscovitas ni confectacion, ni poseen en el frente, ni en sus reservas, emplean las balas explosivas, ni las tienen de su pertenencia; únicamente cuando nuestras tropas hallan sobre los prisioneros alemanes ó austríacos, ó en las ametralladoras, cartuchos con balas explosivas, formando parte del armamento de nuestros adversarios, entonces ya que así se nos calumnia, las devolveremos á tiros al enemigo á quien pertenecian.

Las pérdidas de los alemanes. Rotterdam.—Las pérdidas de los alemanes en los últimos combates han producido en el pueblo germano tal espanto, que el general comandante del séptimo cuerpo de ejército, cuyo cuartel general está en Munster, ha lanzado una proclama, prohibiendo que se hable de pérdidas, bajo la pena de un año de cárcel.

Las profecías del kaiser. Londres.—Los alemanes renuevan ahora contra Varsovia el ataque antes fracasado. Se anuncia que el kaiser dijo últimamente que la antigua capital de Polonia sería tomada el lunes 28 de Junio.

RUMANIA Y LA GUERRA. Roma.—El viaje de Salandra al cuartel general del rey Victor Manuel tiene estrecha y especial relación con los esfuerzos de Italia para secundar á la Triple Entente en sus gestiones, con objeto de inducir á Rumania á que intervenga en la guerra. Parece, en efecto, que están próximos ciertos acontecimientos favorables á la Cuádruple Entente.

ITALIA Y TURQUÍA. Roma.—La Prensa confirma la ruptura de relaciones entre Italia y Turquía. Añade que la escuadra italiana cooperará, con los aliados, en las operaciones para forzar el paso de los Dardanelos.

Municiones y aeroplanos. Londres.—La Cámara de los Comunes ha aprobado la segunda lectura del proyecto del Gobierno, relativo al suministro de municiones. Cablegrafan de Toronto (Canadá), que se está construyendo allí gran número de aeroplanos destinados á Rusia. Hay cincuenta alumnos, aprendiendo el manejo de los aparatos.

Buque inglés hundido. Londres.—Comunican de Liffordaven que un buque inglés que transportaba cargamento de oro fué torpedeado y hundido por un submarino alemán. La tripulación logró salvarse.

Conquistas de Botha. Londres.—Un comunicado oficial de Pretoria dice: «El general Botha ha ocupado las localidades de Ojivarang, Okanyauve y Warterberg.»

Holanda, codiciada. Amsterdam.—Los periódicos publican una larga serie de textos alemanes, que demuestran que la tendencia general germánica es la incorporación de Holanda. R R Estas noticias han producido en Holanda un recrudecimiento en su amor á la independencia, que crece por momentos. Por iniciativa del ministro de la Guerra gran número de fábricas se han dedicado exclusivamente á la fabricación de municiones de guerra.

Secorros á los belgas. Havre.—La colonia belga de Africa ha remitido para las familias víctimas y para los heridos 340.000 francos. Sólo la provincia de Katanga ha contribuido con cien mil francos.

Contestación á la nota yanqui. Washington.—El embajador yanqui en Berlín, Mr. Jeranz, ha hablado de la impresión favorable con que en Alemania se reciben las notas norteamericanas y piensan contestarse. Estímanse en los centros oficiales de Washington que Alemania consentirá proteger la vida de los no combatientes, que viajan á bordo de cualquier navío que transporte viajeros con regularidad.

Veleros turcos á pique. Petrogrado.—Los buques rusos del mar Negro persiguieron y echaron á pique catorce veleros turcos procedentes de Rumania y cargados de petróleo y bencina.

Rumor desmentido. Roma.—Una nota oficiosa desmiente que el Gobierno haya acordado enviar una expedición naval á los Dardanelos.

Desgracia. Amsterdam.—Dice de Berlín que el coronel von Leipzig, agregado alemán en Constantinopla, se cayó, se le disparó el revólver incrustándosele la bala en la frente y cayó muerto.

Comunicado del Cáucaso. Petrogrado.—El comunicado del Cáucaso dice así: «En la región del litoral los turcos intentaron el día 26 la ofensiva contra nuestro flanco izquierdo, pero sus ataques fueron rechazados en dirección de Oily. Los turcos intentaron atacar á una compañía rusa y fueron rechazados. En la montaña de Gheidid los turcos, favorecidos por la niebla, se acercaron á nuestras trincheras hasta ochocientos pasos y luego hasta cuatrocientos, pero fueron descubiertos, y enfocados por nuestras baterías, se vieron

obligados á retirarse dejando sobre el terreno gran número de muertos y heridos. Después fueron hallados más de un millar de cadáveres rusos. En la dirección de Melasghers nuestro destacamento tuvo un encuentro con los kurdos y los dispersó, haciendo prisionero al comandante del 15.º regimiento. En el resto del frente, sin novedad.»

Poincaré en el frente de batalla. París.—Poincaré ha visitado el frente de batalla de la región del Aisne y Reims, colocándose la Cruz de Guerra y banderas, á los seis regimientos últimamente condecorados. El cónsul general de España en París. París.—El Gobierno francés ha acordado conceder el exequaturo á D. Joaquín Pereyra Ferrán, cónsul general de España en París, reconociéndole jurisdicción sobre todo el territorio francés, exceptuando Argelia y demás colonias que dependan de los cónsules establecidos en ellas.

Comunicado oficial. A LAS ONCE HORAS DE LA NOCHE. París.—El comunicado oficial de las once de la noche, dice así: «En los Vosgos hemos reconquistado esta mañana todas las posiciones que ocupábamos en el Este de Metzeler. En el resto del frente nada hay que señalar, como no sea algunas acciones de artillería.»

Italia retira su embajador de Turquía. Londres.—Asegúrase que Italia ha retirado su embajador de Constantinopla, entregando sus pasaportes al embajador turco en Roma. Los temporales dificultan las operaciones en el frente austro-italiano, careciéndose de noticias de dicha región.

La retirada de los rusos. Londres.—Los rusos siguen retirándose en buen orden, calculándose que continuarán así hasta colocarse detrás del Zlita-Ripa. Las líneas se encuentran á 45 kilómetros al Nordeste de Lemberg. Las últimas noticias oficiales de Petrogrado confirman la retirada de los rusos, pero hacen constar que antes de iniciarse, el retroceso causaron grandes pérdidas á los alemanes.

Alemania declaró la guerra á Italia. París.—Espérase de un momento á otro que Alemania declare la guerra á Italia.

La intervención de Grecia. París.—Parece que la intervención de Grecia depende exclusivamente de que el rey se encuentra actualmente imposibilitado de tomar una decisión definitiva.

La duración de la guerra. París.—Gordon Moore, íntimo del general French, interrogado sobre la fecha que durará la guerra ha declarado que terminará tan pronto como la producción de municiones de los aliados sea superior á la de los alemanes. Espera una pronta victoria desde el momento que esto se realice, puesto que los ejércitos aliados tienen dinero y hombres, cuyo espíritu moral excede y que llevan diez meses en la guerra. Por lo tanto, no está lejos esta lucha cuando puedan contar con mayor cantidad de municiones.

El empréstito austríaco. Viena.—Se ha aplazado nuevamente hasta el 5 del mes que viene la suscripción al empréstito austríaco.

Chozas de madera para albergar soldados. Londres.—La Intendencia militar francesa ha contratado en Lausne 4.000 chozas de madera propias para albergar tropas durante el invierno.

Proyecto aprobado. París.—El Senado ha votado, por unanimidad, el proyecto sobre los doceavos provisionales, que había ya aprobado la Cámara. Viviani pronunció con este motivo un patriótico discurso. El ministro de la Guerra habló también, haciendo constar los progresos que Francia ha realizado en la producción de municiones y cañones, hasta el punto de que en breve habrá municiones para rebasar todas las previsiones. Terminó diciendo: «Estamos decididos á seguir á nuestros enemigos en todos los terrenos, sean cuales fueren las armas que empleen.» Fué aplaudido con entusiasmo por todos.

Empadronamiento obligatorio. Londres.—El Gobierno presentó en la Cámara de los Comunes un proyecto de empadronamiento obligatorio de hombres y mujeres, desde la edad de quince años, hasta la de 65, con objeto de no imponer de disciplina á la clase obrera, sino asegurar el estado de los servicios voluntarios en todas las clases sociales.

La segunda nota yanqui. Washington.—Impresiones recibidas de Berlín hacen presagiar que según la contestación de Alemania á la segunda nota yanqui, se cre la guerra de submarinos, será favorable.

El nuevo empréstito inglés. Londres.—Asquith ha declarado que el nuevo empréstito de guerra se está suscribiendo en medio del mayor entusiasmo por todo el país. Ha anunciado que el éxito del empréstito, como operación financiera, estaba asegurado. Algunas sociedades se han suscrito por más de tres millones de libras esterlinas y otras por uno.

A. SERRANO.

SIGUE EN LA OTRA PLANA

DE CASTELLÓN

Castellón, 29, 11 noche. Tran detenido.—Novillos.—Certeza musical. En el kilómetro 76 del término de Benjocim...

En honor al beneficiado tomó parte la joven y hermosa artista Clotilde Corell. Después de un ingenioso diálogo, en el que los intérpretes señorita Huerta y Sr. Herres...

bastas de acopios para la conservación de las carreteras de Mislata-Real de Montroy, Casas del Campillo-Valencia, Silla-Alicante...

D. Francisco Climent y Sebastián

Ayer, a las seis de la tarde, falleció don Francisco Climent y Sebastián, director y propietario de «La Maquinista Valenciana».

Sucesos

Un caballo desbocado. En la calle de las Barcas y á las cuatro y media de la tarde. La gente que marcha á los toros comentando en voz alta de faenas pasadas y hablando de las que esperan ver...

TAUROMAQUIA

Club Belmonte Se convoca á junta general extraordinaria para hoy, á las nueve de la noche, por primera y única convocatoria.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante. 29 de Junio de 1915. Telegramas de la Península e islas Azores, de Madeira y Canarias.

DE BARCELONA (De nuestro corresponsal)

Barcelona, 30, 1 madrugada. Para dárles cuenta de un asunto interesante, el señor Lerroux ha convocado para esta noche á las Juventudes Radicales...

TRIANÓN PALACE

Temporada de cine y variedades. Sesión continua de cine con películas de estreno. Gran éxito de las atracciones: MILAGRO BLANES, ISABEL LUCIANO, EMILIA PIÑOL.

Noticias varias

La cotización de las subsistencias fue en el día de ayer la siguiente, según el telegrama dirigido por el Gobernador al director general de Aduanas: Trigos, de 36 á 43 pesetas los 100 kilos.

PIANOS GOMEZ.—Alquileres de pianos desde 10 pesetas mensuales.—Calle del Almirante número 1, duplicado.

FIESTAS POPULARES

La del «Pollastre» Ayer tuvo fin la simpática fiesta del «Pollastre», en la barriada de Orihuela. Es una fiesta que queda de las tradicionales en nuestra hermosa vega...

YAREZ

Es espasmo el general Weyler. El ministro representante de la República Argentina, Marco Avellaneda, con el cónsul general Sr. Valle, ha visitado hoy los monumentos notables de la capital.

DE USO UNIVERSAL

Los médicos del mundo entero recetan continuamente un medicamento que se ha hecho de uso universal por sus propios méritos.

El Gobernador ha recibido una real orden para que oblige á los Ayuntamientos á que nombren inspector municipal de Higiene pecuaria.

Balneario de Santo Tomás. Manantial de aguas sulfurosas. Baños calientes. Junto á la iglesia del Grao.

Habiendo solicitado el Ayuntamiento y muchos vecinos de Onteniente que se rehabilite el pantano de riegos que allí existe, la Dirección general de Obras públicas ha contestado que se digan en qué estado se encuentran las obras y si el Ayuntamiento se halla dispuesto á contribuir á la restauración de las mismas...

Para comprar los artículos de MAQUINARIA y GOMA en condiciones inmejorables, visítale el almacén de Felipe Albiol, Miguelete, 5.

Ebanistería y Tapicería de E. VILELLA. Gran exposición en la fábrica de esta casa, la más importante en Valencia. C. de Jesús, E. V. Despacho: Paz, 17. Depósito de CAMAS INGLESES y muebles de junco.

JUVENTUD DE UNION REPUBLICANA

Se convoca á las juntas directivas entrantes y salientes para hoy, á las nueve de la noche, con el fin de dar posesión á la primera y nombrar comisiones.—El presidente, Enrique Malboisson.

Incendio

Anoche, á las diez, se declaró un incendio con apariencias de importancia, en la droguería de las Barcas, propiedad de D. Miguel García. Como se recordará, este mismo establecimiento se incendió hace ya tiempo.

Fernando Piquer Dentista

Cura todas las afecciones de la boca. Coloca toda clase de aparatos artificiales. Empasta y orifica las muelas que lo permitan. Limpieza e higiene de los dientes. Operaciones sin dolor. Instrumental moderno. Precios económicos. Treinta años de práctica, establecido en esta capital.

Servicio regular de vapores

Para LONDRES El vapor ELKA cargará el día 3 de Julio. Para LIVERPOOL El vapor BARON WEMYSS cargará el día 3 de Julio. Para BRISTOL y CARDIFF El vapor REGONTIAN cargará el día 3 de Julio.

COMPANIA GJONESA DE VAPORES S. A.

El vapor PEPITA saldrá de este Puerto el día 2 de Julio, para Alicante, Cartagena, Aguilas, Motril, Adra, Málaga, Cádiz, Vigo, María, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ribadeo, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián y Pasajes; admitiendo carga y pasajeros.

En la guerra actual

vencerá la nación beligerante que mejor y más cantidad de proyectiles tenga. En la guerra de perillas eléctricas pasará idéntico caso.

Zapateros

Se necesitan oficiales y medio oficiales. Calle Borrull, núm. 10, bajo.

Linea Borrás-Fabregas

Servicio semanal El vapor Manuel Espalliu saldrá el día 30 directo para Certe aduando carga y pasajeros.

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 10. Precio barato.

Gramófono

Se vende uno legítimo, marca Sulo, sin rival en potencia de voz; no se conoce nada mejor ni más elegante.

Curas rápidas Venéreo

EN DOS DIAS Purgaciones, gaita militar, llagas, bubones orquítes. Impotencia-Orina. Tratamiento infalible.

FRANCÉS

Jules Mabile, profesor de París, enseña á hablar el francés correctamente por un procedimiento nuevo. Lecciones á domicilio y en su casa.

SOLUCION CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.

COLON

saldrá el día 1.º de Julio directo para Argel admitiendo carga y pasajeros. Consignatario: José Borrás P. Atarazanas, 4, Grao.—Teléfono 3.228.

MATÍAS LÓPEZ

Chocolates y dulces. Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás.

DOLOR

Consultas gratis.—Clínica calle de San Vicente, 102, 1.º.-Valencia.

FRANCÉS

Jules Mabile, profesor de París, enseña á hablar el francés correctamente por un procedimiento nuevo. Lecciones á domicilio y en su casa.

CARMENTOLINA

Usad los polvos dentífricos oxigenados y tendréis la boca fresca y sana. 2 reales caja. Farmacia Gamir.

Despacho

de bordados y puntillas á peso y á piezas; encontrarán gran economía; y periferia, clase fina. Calle de San Gil, núm. 27, pral.

Hijos de Nogués

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.

SIEMPRE HERMOSA

Profesora masajista quita las arrugas, pecas, manchas, cicatrices, hoyos de nariz, barros, vello; desbarbilla y endurece el seno arregla varices y manos. Masaje orca el cabello, adelanta el cuerpo. Aparatos eléctricos. Se tienen las camas con hérris. Lavados de cabeza, 1.50 pzas. Tintes de 1.50 á 2.50 pzas. Peinados desde 25 cént. CONSULTAS GRATIS. Calle San Vicente, 124 (entrada por la del Liop, 2, entresuelo).

Seguros Mutuos

CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS DE VALENCIA Desde 1876 nada han pagado por el seguro en esta sociedad los propietarios que en ella tenían sus edificios asegurados.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa

SERVICIO DE BARCELONA Salidas fijas todos los jueves y sábados, á las seis de la tarde. LINEA DE CANARIAS Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrágin, Safi, Migador y Canarias.

PARTOS.—EMBARAZO

ANTONIA CHEIVELLA. (Técnicista con Real título. Consultas sobre enfermedades del embarazo, asistencia á partos. Gabinete para casos de la profesión, con todos los adelantos científicos e higiénicos. Calle Torno San Cristóbal, 11.—Valencia. (junto á la calle de la Fax y la de Librerías)

OFICINAS: En la casa de su propiedad, plaza Figuereta, núm. 1

Consignatarios COLA Y MAYCANS

Librería, 12 (Puerto)—Teléfono núm. 8.045

MILES DE NIÑOS DEBEN LA VIDA A LA PANACEA CORELL

CURA INDIGESTIONES (en fits), DIARREAS y facilita el BABEO PÍDASE EN FARMACIAS, Y EN LA DEL AUTOR, PLAZA DE SERRANOS, 9, VALENCIA